## ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LOS ARCHIVEROS LOCALES DE LA PROVINCIA DE ALICANTE

**FECHA:** 24 de marzo de 2015 **HORA DE COMIENZO:** 09:30 horas

**LUGAR DE CELEBRACIÓN:** aula 7 Hogar Provincial

**ASISTENTES:** 

Josep Lluis Santonja Cardona (Ayuntamiento de Alcoy)
Mª Ángeles Calabuig Alcántara (Ayuntamiento de Banyeres)

Vicent Gomis Lozano (Ayuntamiento de Benissa) Inés Moya Argues (ayuntamiento de Callosa de Segura)

Úrsula Ferrando Guardiola (Ayuntamiento de Callosa d'en Sarrià)

Pilar Yagüe Leal (Ayuntamiento de Castalla) Fernando Pagés (Ayuntamiento de El Campello)

Bibiana Candela Oliver (Ayuntamiento de Crevillent)

Fernando Matallana Hervás (Ayuntamiento de Elda)

Martina Martínez y Mª José Riquelme (Ayuntamiento de Elche)

Mª José Martínez Tribaldos (Ayuntamiento de Ibi)

Inmaculada Mayor González (Ayuntamiento de Monforte del Cid)

Alicia Cerdá Romero (Ayuntamiento de Monóvar)

José Luis Pellín y Jorge Juan (Ayuntamiento de Novelda)

Mª Carmen Rico Navarro (Ayuntamiento de Petrer)

Clara Isabel Pérez Pérez (Ayuntamiento de Pinoso)

Gaspar Belmonte Martínez (Ayuntamiento de Sant Joan d'Alacant)

Vicente Vázquez Hernández (Ayuntamiento de Sax)

Mª Angeles Martínez Micó; Lourdes Villaplana García; Mª Victoria Blázquez Soldevila; Pedro Laosa Rodríguez, Isabel Berna Vidal; Miguel Ángel Álvarez; Mª José Rico Sansano, y Mª Carmen Otero Sevilla (Diputación de Alicante).

A las 9:45 horas se inicia la reunión con la presencia del diputado de Modernización y Asistencia a Municipios. Adrián Ballester, el cual tras una breve presentación del VI Encuentro de Archiveros, agradeció el esfuerzo de todos los asistentes por su participación en las distintas convocatorias que desde esta Diputación se ha realizado para colaborar con los archiveros municipales de la Provincia: recordó los trabajos que se han llevado a cabo durante esta legislatura como las dos exposiciones documentales y el modelo de reglamento de archivos y gestión documental que se elaboró a través de una COP. También resaltó el papel que el archivero, a los que definió como "el interventor del expediente", debe tener dentro de las organizaciones locales, sobre todo teniendo en cuenta la llegada de la administración electrónica a las mismas. Finalizó su intervención animando a los archiveros a reivindicar su papel en las organizaciones y a continuar teniendo un proyecto en común para hacer de la Provincia de Alicante un referente en administración electrónica y gestión de archivos. Seguidamente, toma la palabra Mª Ángeles Martínez para comentar que el tiempo que resta hasta la pausa lo podríamos dedicar a preparar las cuestiones que podemos plantear a la empresa es-Publico sobre Gestiona.

Algunos compañeros como Gaspar Belmonte, Inma Mayor, Vicent Gomis o Fernando Pagés cuentan su experiencia con Gestiona.

Adrián Ballester, intervine para sugerir que se podría plantear una propuesta consensuada de lo que queremos que la empresa modifique para que desde Diputación se le plantee una hoja de ruta a seguir con los ayuntamientos de la Provincia.

Mª Angeles Martínez plantea que un paso importante sería la aprobación del reglamento de archivo, para que se convierta en una herramienta de apoyo a los profesionales a la hora de participar activamente en la administración electrónica de su ayuntamiento.

Fernando Pagés comenta que sería necesario además de la aprobación del reglamento en donde no haya, la formación de los responsables de las unidades gestoras sobre qué es el archivo y qué papel juega dentro de la organización. A las 10.30 horas se realiza un receso.

A las 11:00 horas se retoma la sesión, por parte de los representantes de es-Público, Raúl y Soledad. Primeramente, realiza un breve presentación de Gestiona y sus posibilidades como gestor de documentos, portafirmas y sede electrónica; continúa explicando los niveles de configuración de Gestiona según el rol de usuario; el catálogo de procedimientos preestablecidos con el que cuenta (más de 1000); la gestión del expediente y los procesos que afectan al Archivo, en estos momentos inexistentes. Además de explicar que en estos momentos se está trabajando para establecer pasarelas con las que conectar las diferentes aplicaciones de contabilidad, de registro o cualquier otra que tengan los ayuntamientos, con el fin de poder controlar la documentación desde Gestiona.

Se entabla un debate en torno a la figura del archivero y qué rol debe tener en la organización, concretamente en su ayuntamiento. De las propuestas que se realizan por parte de los archiveros podríamos destacar las siguientes:

- el rol de archivero sea el de usuario configurador de la entidad.
- incluir varios procesos propios del archivo y también de bibliotecas.
- posibilidad de incluir más metadatos en el proceso de archivo con la finalidad de una recuperación de la documentación más eficaz.
- predeterminación de la fecha de cierre con posibilidad de cambio manual.
- modificación del cuadro de clasificación: introducción del cuadro propio y creación y eliminación de series.

A las 14:00 horas se da por finalizada la presentación de Gestiona.

Como último punto del día se procede a la presentación de las memorias de las exposiciones realizadas en esta legislatura mediante un pdf elaborado para tal fin, ya que la impresión en papel ha sido imposible que estuviera preparada para la ocasión, tal y como se tenía previsto. Por lo que la entrega de ejemplares se realizará una vez estén impresas y encuadernadas. Las memorias mientas tanto se podrán consultar en la web del Archivo de Diputación.

Para finalizar se hacen dos propuestas por parte de los archiveros cogiendo la sugerencia propuesta por el diputado, Adrián Ballester:

- se propone redactar un documento con todas las propuestas de cambios para la mejora de Gestiona y entregársela a Adrián para que lo presente a es-Publico.
- se sugiere la conveniencia de que se realice un curso de formación específico para los archiveros sobre Gestiona.

Sin más asuntos que tratar, siendo las 14:15 horas se levanta la sesión.